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中共盐都区委 盐都区人民政府主办 盐都区新闻信息中心承办

1 月 5 日上午，市委副书记、市长李强在副
市长丁建奇的陪同下，前来我区朱庄村，考察调
研豆制品生产加工情况。他要求创新产业发展
之路，做出特色，打出品牌，争取更大的市场份
额和更广阔的发展空间。区领导李纯涛、戴荣
江、黄正桂等陪同。

潘黄镇朱庄村是我区以生产豆腐而闻名的
特色村，已有 50 年的生产历史。全村现有豆制
品加工户 100 多户，从业人员近 400 人，产品有
豆腐、卜页、腐竹等 15 个系列。近年来，该村豆
制品加工已由原先的作坊型变为流水线生产，
年加工大豆 7500 吨，实现销售 8000 万元、纯收
入 1500 万元，产品占盐城市场的 75%以上。

在董军、孙龙顺家的豆腐坊里，李强饶有
兴趣地参观了卜页、腐竹、香干的制作过程，向
他们详细询问了产品的生产销售情况。他指
出，朱庄村的豆制品为丰富市民菜篮子、致富
一方群众作出了积极贡献。李强要求，要把小
产业做大，积极引导加工户向专业化、标准化、
集约化方向发展，规划建设一个豆腐生产加工
基地，以户为车间，集中生产，统一管理；要强
化食品安全，制定统一的生产标准，集中检测，
建立市场准入制度，保证市民吃上放心豆腐；
要注重创立品牌，发挥现有豆制品加工协会的龙头带动作用，以良
好的质量和优惠的价格抢占市场；要注意环境保护，合理利用废
渣、废液，大力发展循环经济。

在村头，热情的朱庄村民对李强一行的到来报以热烈的掌声。
豆腐专业户张鸿全、胡正元握着李市长的手说，感谢党委、政府对我
们的关心和支持。我们这个村原来是全镇最穷的村，现在成为全镇
赫赫有名的富裕村，我们家的破房子也变成了小别墅，做豆腐让我

们脱了贫、致了富。李市长勉励他们，要规模发展豆腐产业，形成加
工、运输、销售一条龙，开发适合城市居民休闲娱乐的农家乐项目，增
加产品附加值。

区委书记李纯涛表示，塑创特色村是我区增加农民收入、建设新
农村的重要抓手。我们一定要规划发展好朱庄村的豆腐产业，打造名
副其实的豆制品特色村，不断放大特色示范效应，引领和带动全区各
村居走以特富民强村之路，加快新农村建设步伐。 （倪自强）

李强市长到我区朱庄村调研豆制品生产加工情况时要求

把小产业做出特色做出品牌
1 月 7 日上午，区委书

记李纯涛主持召开区四套班
子会议，对区委十二届四次
全体（扩大）会议确定的工作
任务进行细化分解，要求区
四套班子成员和各镇（区、街
道）、各部门认真对照目标要
求，从头抓好工作落实。区有
关部门负责人列席会议。

李纯涛指出，我区经济
社会已进入又好又快发展的
新阶段，经济总量不断攀升，
组织经济社会发展的方法也
要与时俱进、顺时而变。全区
各级干部要加强学习，认真
研究，不断提高指导经济发
展的能力和水平；要按照区
委扩大会和区“两会”的要
求，坚持在“双新”规划的引
领下统筹城乡发展，重点抓
好西区基础设施建设、西南
片区规划完善、重点镇建设、

“一园四线”现代农业发展以
及中小企业创业园、IT 产业
园等重点项目建设，以高水
平的特色园区体现“好”字优
先，使发展速度和增长质量
有机统一。要切实提高服务
基层、服务企业、服务群众的
真诚度，强化部门之间的配
合协调，做到让领导放心、让
投资者满意。要认真落实党
风廉政建设责任制，严格执
行廉洁自律各项规定，坚决
杜绝各种不良风气，保持干
部队伍的良好形象。

李纯涛强调，春节即将
到来，要认真组织开展慰问特困群众家庭、下岗职工困
难家庭、残疾人等一系列送温暖活动，把党和政府的关
爱送到千家万户。既要把关心弱势群体的工作做在平
时，更要确保所有困难家庭都能过一个欢乐、祥和的春
节。 （倪自强 陈雁程）
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经济社会越是发展，越要更加关注弱势群体。回
眸 2007，盐都善举不胜枚举，扶危济困惠及城乡。如果
说元旦、春节期间的送温暖是慈善大戏的序幕，那么
岁末的“慈善百日大行动”就是去年慈善盐都的压轴
戏。2007 年 12 月 28 日下午，区委书记李纯涛在“慈善
百日大行动”动员大会上深情呼吁：全区各界人士踊
跃参加慈善活动，为弱势群体提供物质扶助和精神抚
慰，为更多的困难群众排忧解难。在场所有人都积极
响应，区四套班子成员带头捐款，其他与会人员和企
业家代表纷纷慷慨解囊，当场就募集善款近 350 万
元。

目前，我区共有城乡低保户 3778 户 6948 人，五保
供养对象 3252 名，白血病、尿毒症等大病患者 140 多
人，重度残疾人 2000 多人。近年来，为努力完善社会保
障体系，积极组织社会救济服务，盐都区委、区政府十分
重视慈善事业，先后开展了“和谐盐都”慈善捐助、秦南
龙卷风爱心捐助、白血病专项捐助、“献爱心、圆梦想”捐
助困难大学生等一系列活动，在区内外引起了强烈的震
撼。建设互助共济、仁爱和谐的“慈善盐都”，已成为盐都
的社会风尚。

天灾无情人有情

2007 年 7 月 3 日下午，秦南镇陈祁、大同两个村
庄遭受特大龙卷风袭击，倒塌房屋 45 户 180 间，造成
600 多名群众受灾，直接经济损失近千万元。在区委、
区政府的高度重视和直接领导下，区慈善会向社会各
界发出倡议，盐都大地唱响了一曲“一方有难、八方支
援”的时代赞歌。在灾后重建工作中，秦南镇按照建设
社会主义新农村的要求，本着“统一规划、统一拆迁、
拆补结合、重点扶助、适当补助、鼓励进村”的原则，高
起点规划建设，目前一期工程 60 户已基本建成交付使

用，受灾群众于近日陆续住乔迁新居。

爱心圆了大学梦
2007 年，盐都被本二以上高校录取新生 1596 名。

然而，部分新生却因家贫而导致入学困难。8 月 3 日，区
慈善会和区政协委员企业家联谊会联合向社会各界发
出倡议，发起“献爱心，圆梦想”———盐都区 2007 资助困
难大学生大行动。不到半个月时间，全区就募集到善款
53 万元。8 月 16 日，盐都区同时在市一中、龙冈中学、时
杨中学、大冈中学举行善款发放仪式，区四套班子领导
分别到四个点出席仪式并讲话，158 名困难大学生人均
获得 4000 元的捐助金。

百名患者重见光明

今年 75 岁的孙竞成老人，家住盐都北蒋镇江窑村
一组，左眼失明已 8 年多，给生活带来诸多不便。2007
年 9 月，盐都区开展了“白内障无障碍区行动”，孙老爹
在市三院接受了免费手术，左眼视力重新恢复。在“白内
障无障碍区行动”中，110 多名农村贫困白内障患者得
到了免费复明手术治疗，手术成功率达 100％。同时，我
区将通过两至三年的努力，使全区有治疗康复希望的白
内障患者全部接受免费手术治疗。

区委书记李纯涛指出，慈善不是阶段性工作，而
是一项长期的事业。无论经济社会发展到什么程度，
都会有弱势群体的存在，党委、政府有责任促进慈善
事业的持续发展，更有义务改善民生。区慈善会成立
以来，共募集慈善、博爱资金 1000 多万元，发放救助
款 800 多万元，救助五保户、低保户、因灾倒房户、贫
困学生、各类大病
患者等困难群众 3
万多人次。

慈善盐都:扶危济困都是情
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年 终 特 稿

1 月 7 日下午，区委、区政府邀请 12 家重点工
业企业负责人，召开企业发展座谈会。区委书记李纯
涛出席座谈会并作重要讲话，强调要合力推动企业
大发展，锻造盐都经济核心竞争力。区委副书记、区
长崔浩主持会议。区领导俞途、陈广平、陈雷、戴荣
江、陈卫红、孙万青、徐守清及区有关部门、各金融机
构负责人出席座谈会。

会上，悦达纺织集团、华兴集团、重啤盐城公司
等 9 家企业负责人分别汇报交流了 2007 年企业经
营情况和今后几年的发展打算，区领导与企业家们
一起就企业发展规划、创新创牌、市场开拓等问题进
行了深入的探讨；区相关部门就优化企业服务作了
发言。

李纯涛在讲话时首先对各位企业家近年来为盐
都工业经济发展、地方财政增收和富余劳动力就业
作出的重要贡献表示感谢。他说，企业是微观经济的
主体，大企业是区域经济的支柱；没有大企业就没有
产业大集聚，也就没有经济大发展。全区各企业特别
是重点企业要充分认识盐都发展的形势和企业肩负
的责任，自我超越，奋勇争先，进一步把企业做大做
强，为全区经济社会的又好又快发展勇挑重担、再立
新功。

李纯涛指出，做强大企业是时代赋予的重任，是
经济发展的要求，也是政府和企业家的共同愿望。最
近召开的区委扩大会议，把做强大企业与做优开发
区、做特重点镇确定为 2008 年经济工作的重中之
重。要坚持政企联动、上下齐抓，精心培育一批大企
业，全力促进企业大发展，合力锻造盐都经济核心竞
争力。

李纯涛强调，各企业要进一步树立质量意识、和
谐意识和社会意识，加大资本运作力度，壮大规模，
培育特色，大力创新创牌，注重发展企业文化，积极
构建和谐企业，主动承担社会责任，为地方经济发展
多作贡献；各位企业家要充分认识到图“生存”、保

“长久”、求“优美”是企业做大做强的不竭动力，树立
强烈的忧患意识，不用扬鞭自奋蹄，殚精竭虑谋发
展，在站稳脚跟的基础上，打造百年企业，追求更高
层次的发展；政府要加大对企业扶持政策的兑现力
度，激发企业做大做强的内在动力，营造重点企业重
点服务的氛围，合力推动企业大发展，为加快全面小
康和“双新”盐都建设多作贡献。（刘桂琦 陶正春）
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1 月 5 日，副市长谷家栋来我区视
察高新技术产业区规划建设情况。副区
长陈卫红以及相关部门负责同志陪同。

市高新技术产业区主要用来引进产
业层次高、投资规模大的高新技术产业
和外向规模项目，重点发展精密机械、电
子信息、软件开发以及新能源新材料等
高、新、尖产业。谷家栋一行先后来到中
联电气、香港英皇数控设备、双强管桩、
锐比利通讯电子、富时电梯、华盛变压器
等项目现场，详细了解投产项目的产业
规模、产品质量等情况，询问了在建项目

的推进速度、产品技术、土地使用等方面
情况。

谷家栋在察看高新区规划功能分区
图后，对该区科学合理的规划予以充分
肯定。他要求高新区坚持“高”、“新”标准
抓建设，明确园区功能定位，加快配套设
施建设，努力形成吸纳高新技术产业的
良好投资环境。盐都区委、区政府要围绕
产业规划抓好招大引强，不断加大专题
招商力度；各有关部门也做优项目推进
的配套服务，合力打造未来盐城的高新
品牌。 (陈 华）

市领导视察高新区规划建设

图为市委副书记、市长李强（前左一）在潘黄镇朱庄村调研。 应晓山 摄


